

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. 0-05
 „ atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200^{as} varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica^a Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

Año III

San José, martes 4 de Noviembre de 1902

Número 628

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

—o Casa establecida en 1755 o—

En botellas 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas En barriles 1, 2 y 3 Coronas



ABC

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballar

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para verse en la "Pulpería del Limón" con **PÍO ACUÑA.**

LAVANDERIA DE SOMBREROS

—DE—

Juan Zúñiga S.

SE arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO!! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del *Gran Almacén de Muebles* de don Jorge Morales Bejarano.

¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En *Sección ajena* se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENCIAS

—DE—

EL DIA

—o—

- | | |
|-----------------------------|---------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredía. | } Nicolás Cartín |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | } F. F. de Altamira |
| Limón. | |
| Vía á Limón. | Francisco Carranza |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| Paraíso. | Federico Quesada |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| San Pedro Moján. | Carlos A. Zeledón |
| Escasú. | Benjamín Herrera |
| Santa Ana. | G. J. Valverde |
| Santo Domingo. | Victor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solano |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Moisés G. Aguilar |
| Liberia. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Turrialba. | Carlos Figuls |
| Santa Cruz. | |
| Sta. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se dignen visitar m

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compito en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Av. Central, Este, n° 531

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco. Ricardo Kriebel Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

TALLER DE SASTRERIA

—o DE o—

FRANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 4 de Noviembre de 1902

OPOSICION

Provechosa es para los gobernantes, indudablemente, la oposición sensata, imparcial, honrada; la oposición que marca defectos y aconseja los remedios eficaces para corregirlos; esa oposición que se inspira en el verdadero bien de la patria, que no quiere para ella el retroceso, ni los disturbios, ni nada que se oponga á su avance por la senda del progreso y del bienestar; y es á esa posición sensata á la que atienden los gobiernos en su beneficio y en el del país en general.

Desgraciadamente en Costa Rica no se cuenta con esa ventaja; aquí las bajas pasiones, el más nos guían y preparan á la lucha que sin nobleza emprendemos contra los que manejan la nave de la nación, quienes continuamente están expuestos, no á la crítica razonada, sino á la burla, al insulto, á las cuchufletas de mal género, lo que da por resultado muchas veces el desaliento y el enojo de aquellos que sólo anhelan la realización de grandes y loables proyectos que tienden á la salvación, paulatina pero segura, de nuestra patria.

Ahora, por ejemplo, se ha despertado en algunos individuos el sentimiento del despecho, y empiezan á tirarle bodos á nuestro Gobierno; esos fulanos, fingiendo al principio amistad para los hombres que rigen los destinos del país, al ver que su esperanza se ha desvanecido y que no les ha llegado ni les llegará lo que apetecen, una tajada, un empleo, cualquier cosa, se vuelcan y dan al traste con su amistad y se jalen el cabello y pretenden desprestigiar al Gobierno que tan ingrato es con ellos. Les falta, pues, nobleza; el patriotismo no lo cono-

cen ni por el forro, apesar de que alardean de patriotas; la sinceridad, la honradez, la energía, ¿para qué todo eso, si los despechados, los hipócritas, los falsos amigos sólo saben llevarse las manos al estómago á fin de ver si está satisfecho?

Que hablen los que pueden; los que tienen la frente limpia; los que saben ser enemigos honrados y francos.

Raf.

UN HECHO que parece novela

(De nuestros canjes)

Para ir á visitar las magníficas selvas que rodean en círculo á la capital de los Highlands, se franquea el paso de Calais, anclando en Idverness y haciéndose luego á la mar; síguese á lo largo de la costa para remontar el cabo Kumaira, haciéndose generalmente escala en el pequeño puerto de Fraserburgo, antes de ganar el Mar del Norte y seguir la costa Este para el pequeño puerto de Fraserburgo, tan conocido por la pesca que se hace del sabroso arranque, acaba de adquirir una notoriedad grandísima por un acontecimiento marítimo ocurrido en sus aguas.

Este acontecimiento no es otro que el de haberse venido á comprobar que la famosa serpiente marina, sobre cuya existencia tan encontradas opiniones ha habido, existe en los mares, y que la descripción del Capitán del buque *Constitucional*, sobre el monstruo marino, era exacta.

Serían las cuatro de la madrugada cuando el vapor de pesca *Craig Cowan*, de la matrícula de Aberdeen, huyendo del temporal reinante, marchaba en demanda del puerto de Fraserburgo, cuando á poco de pasar frente al cabo de Paltry, rasgando los ruidos del temporal, se escucharon fuertes voces:

—¡Capitán! ¡capitán! ¡corred!—Era el serviola quien así gritaba.

No sólo fue el Capitán, sino todo el resto de la tripulación, quien acudió á la popa del buque y se fijó en un objeto que el serviola señalaba sobre el agua.

Con el asombro que es de suponerse el Capitán y tripulantes observaron á un enorme pez que á unos diez metros del buque, seguía á éste con las ondulaciones de una serpiente.

—Un arpón!—gritó el Capitán valientemente, dispuesto á atacar á aquel monstruo marino.

Los marineros se dispusieron á tomar parte en la caza, y hasta el maquinista subió á cubierta para presenciarse.

El Capitán lanzó el arpón sobre el monstruo, pero éste, dando una violenta sacudida que levantó montañas de agua, se safó del golpe.

No vaciló el Capitán y lanzó otro nuevo arpón que se clavó en las carnes de la serpiente, comenzando tripulantes á cobrar la cuerda. La serpiente levantó sobre el agua su repugnante cabeza y parte de su cuerpo negro y velludo y se lanzó sobre el buque.

El maquinista, comprendiendo el peligro, de un salto bajó á la máquina, dando toda marcha. Ya era tiempo; pues en el momento de arrancar el vapor, el enorme cuerpo de la serpiente, saliendo más de 20 metros del mar, se enroscaba al palo de popa que por efecto de la fuerza que llevaba el buque y la resistencia de la serpiente, se rompió y cayó al agua con las vergas y el pesado monstruo en medio de horrible estrépito.

La tripulación, llena de espanto, sólo recorría la calma cuando, gracias á la presencia de ánimo del maquinista, se vió lejos del sitio donde cayó la serpiente.

El cuerpo de ésta era tan largo y grueso que, según declaración de Capitán,

confirmada por el resto de la tripulación, incluso el maquinista, de haber caído sobre cubierta, el peligro hubiera sido grande, pues el buque corría el de zozobrar.

De todo esto se desprende que la enorme serpiente marina no es un "mito" y existe en algunos mares.

CORRESPONSALES

De Cartago

—Nuestros músicos continuaban tocando en las paradas unos vejstorios insoportables, capaces de atollarle á uno, un dolor de cabeza de los demonios.

Si fueran factibles las protestas de ultratumba, no dudamos que el ex-Maestro de Capilla y Mayordomo de nuestra parroquia en *illo tempore* don Victoriano Rivera protestaría ahora por el mal uso que se hace hoy de su repertorio; pues entiéndase, que una cosa es con violón y otra cosa con violón.

Rogamos, pues, á los discipulos con el público, á fin de que en lo sucesivo se toque algo moderno y clásico como: *Me Gustan Todas*, *El Fandango*, *La Perica* ú otra ópera por el estilo.

—¡Oh calle, por María Santísima, la que va de casa de don José María Rojas al Norte! Los pobres vecinos han contratado ya *sucos* y botes; pues el agua en los aguaceros torrenciales pretende levantar las camas en los dormitorios.

—La linda Mariquita E Marrero, sigue regalando el pan; ya saben que ella expende allí frente al hotel público del amigo don Ramón Figueroa.

—El hogar de don Filadelfo Granados, ha sido aumentado con una preciosa chiquitina.

Novbre. 1º de 1902.

Bigotillo

De Puntarenas

Nov. 1º de 1902.

Señor Director:

No es de ahora que Puntarenas viene presenciando el he-

cho de que para servir los diversos destinos públicos, se busca á individuos que, si merecedores de algo, no es precisamente de los empleos á que se les destina. Sobre este punto desde ha tiempo y de manera reiterada se ha escrito por la prensa. No basta ser joven, atento, educado para desempeñar un cargo; á esas cualidades debe reunir de manera indispensable la aptitud, porque de otro modo conocerá de una manera imperfecta sus obligaciones y por más honrado que sea, puede abusarse de su confianza y convertirlo en instrumento inconsciente de hechos ilícitos. Decimos esto á propósito de lo que se observa en ciertos empleados del ramo Fiscal, que es cabalmente uno de los más delicados de la administración pública.

Aunque parece que la campaña iniciada en defensa de los intereses de Puntarenas hubiera terminado por completo, el Comité Defensor de este Puerto ha nombrado una comisión para que se traslade á San José con el objeto q' ya ha hecho público el periódico local. Componen dicha comisión los señores don Clodomiro G. Figueroa, don Alberto Fait R. y don F. de P. Amador. De aquí caldrán estas señores el 5 del corriente, y nosotros les acompañamos con nuestros votos muy sinceros, porque obtengan completo éxito en su patriótico cometido.

**

Como punto de trascendencia para realizar las aspiraciones locales, se ha pensado ya en las personas que deben componer el Municipio el año veidero. La generalidad opta porque se lleve al Ayuntamiento gente nueva, pues este elemento es en todas partes poderoso factor para sacar á las localidades del estancamiento é impulsarlas por las anchurosas vías del progreso.

Tendremos el gusto de seguir informando á usted de los asuntos locales que se debatan.

CORRESPONSAL.

DE TODAS PARTES

—En Servia han nacido recientemente dos hermanos siemeses. Se trata de una niña rubia y de un muchacho moreno, cuyos bustos están unidos.
—En la Plata, Argentina, el

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —v— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

farmacéutico señor La Plaza confesó que había envenenado al conocido y reputado Ingeniero Laronille, impulsado por los celos.

—En Colquechaca, Bolivia, el Agente Fiscal, don Manuel O. Arancibia, ha sido acribillado á balazos por el Abogado de una de las empresas mineras contendientes.

—En villa Benítez, territorio de Chaco, Argentina, varios indios fanáticos enterraron á una mujer viva por considerarla *embrujada*. La policía informada de este hecho la desenterró y la infeliz aún daba señales de vida.

—Todo le salía torcido últimamente, á un tal Boucher, dueño de posada en Lawrence, Massachusetts. Empezaron á irsele los huéspedes, á pagar mal los que quedaban y las cuentas de carne, víveres, alquiler, etc., se le fueron amontonando. En esto se le fué la mujer; quedábanle algunos pesos, y él en vez de emplearlos en consolarse de su última desgracia, la tomó por lo trágico. El sábado, en casa de un armero, compró un revólver, después que el pobre hombre, dudando de la seguridad que se le daba, lo probó en presencia del armero, volándose la tapa de los sesos.

—Van á salir de México siete jóvenes excéntricos que recorrerán á pie la América Central y la de Sud América. El jefe de la expedición es don Luis Buhigas y Dalmán. Los andarines saldrán de México á Puebla, seguirán á pie á Salina Cruz; allí se embarcarán para Champerico atravesarán Guatemala, Honduras, Colombia, Costa Rica, Nicaragua, Venezuela, El Salvador y Ecuador; bordearán la frontera del Brasil, se internarán en Bolivia, cruzarán Los Andes, llegarán al Perú, luego Chile, después la Argentina y por último á Buenos Aires. Llevarán aparatos científicos y armas de defensa.

—Se ha efectuado en México el jurado del español Madieto que trató de estafar \$ 15,000 á la Compañía de Seguros "La Equitativa" de Nueva York. Como se recordará, Madieto aseguró en la citada suma á un hermano suyo, al que hizo aparecer como que había muerto, dejándolo á él como heredero.

Al presentarse á cobrar el seguro, la Compañía sospechó que era víctima de una estafa

y pidió la exhumación del cadáver del asegurado. Al efectuarse ésta, se vió que el enterrado era un pelele de cartón.

—Informan de Veracruz, que el señor Fertanes ha descubierto una máquina de hacer tortillas, con la misma forma redonda de las que conocemos; y ya se dirigió á la Secretaría de Fomento pidiendo privilegio por su invención.

Según sabemos, la máquina es de poco costo, y del tubo de la caldera se sirven para dar calor al horno y por lo tanto á la cocción de la tortilla; procedimiento muy económico; y se calcula una producción de 20 á 25 tortillas en una hora.

—La señorita Toral, es una joven mexicana que fué á hacer sus estudios á la Universidad de Cincinnati. Después de haber presentado lucidos exámenes parciales, acaba de sustentar un lucido acto público, en el que se le concedió el título de Doctora en medicina. La señorita Toral fué interrumpida por los aplausos de los sabios que la examinaron.

Pronto llegará á ejercer la profesión á su patria.

SECCION AJENA

LIMON

Sr. Director de
El Día

Dícese por estas tierras de Dios, que ciertas personas se interesan y muestran gran empeño en ejercer influencia con el Gobierno para que se suprima la Municipalidad, para que quedemos como antes *á nuestro gusto y placer*; parece mentira que haya personas que deseen semejante retroceso, y no vemos en ello sino intereses personales; pero ya esos tiempos se acabaron, ya no volverán, y por el contrario, el actual Gobierno, compuesto de personas muy ilustres y progresistas, tratan de dar todo el poder é independencia que esas corporaciones deben tener en el círculo de sus atribuciones; no podemos creer que haya personas tan escasas y de cerebro tan atrofiado, que se imaginan que el Gobierno los puede complacer, suprimiendo la Municipalidad

Hoy, día de finados, se nos ocurrió ir al Panteón á hacer una visita á los seres tan queridos que allí tenemos y á depositar en sus tumbas una corona; pero, ¡ay, señor Director! fué tal nuestro desconsuelo al ver aquel lugar sacrosanto convertido en una montaña, en un estado de abandono tal, que nos hizo verter lágrimas de dolor; la Junta de Caridad no se preocupa por el aseo de este lugar, nos dijo una persona que allí vecina vive: hace más de ocho meses que no se limpia y sólo se quitan algunos rollos de zacate de pará, cuando algún mozo viene á llevarlo para dar á sus bestias. Mire aquel corral de cerdos pegado á la puerta del Panteón, vea el lodazal y sepulturas hechas por los *chanchos*; el día menos pensado atraviesan los cerdos la cerca y sacan los cadáveres de sus sepulcros, y pueden cazarse muy bien tigres en esa montaña; esto nos dijeron y volvimos al puerto, cabilando y pensando en que nosotros también tenemos que ir á ocupar cualquier día aquel lugar sucio y abandonado. ¿En qué invierten los fondos? Esto nos preguntamos y no nos lo explicamos.

Al regresar del panteón nos encontramos con un enfermo que acababa de salir del hospital de caridad, toda enclenque y medio muerto, y nos refirió lo siguiente: he salido del hospital, señores, porque nada hacemos con tener buen médico y buena directora, si el presidente de la Junta de Caridad nos quiere curar matándonos de hambre y negándonos hasta las medicinas; vean, señores, todo el alimento para 27 personas en el hospital, son doce libras de carne y hueso, papas y arroz en escasísima cantidad; cuando la señora Amelia le pide al señor Beeche mejor alimento para un enfermo grave, le dice que no es hotel, que no paga y que se conforme; vea, señor, nos dijo, el otro día recetó el doctor cognac para unos enfermos graves, trujeron una botella de donde don Ramón González, pero ni eso quiere pagar el señor Beeche; ayer llegó González á cobrarle á la señora Amelia; recetó el doctor una libra de hierro dealizado; para unos enfermos, fueron á pedirle la orden al señor Beeche para comprarla y éste mandó una onza porque es muy caro y con una onza había; yo he estado en otros hospitales, como en San José, y allí no es como aquí; en esta

semana llegó el señor Beeche al hospital, cogió el libro de recetas y encontró que el doctor había recetado unas píldoras de hierro, quinina y estricnina, y se puso muy bravo porque el doctor nos recetaba píldoras en vez de líquidos, que es más efectivo; hay un enfermo que necesita una operación y no hay instrumentos con qué hacerla; el hospital no tiene; la leche que se nos da allí es agria, del día anterior, y en cantidad de seis botellas para 27 personas, y están haciendo cuartos para una inspectora que no se necesita. Lo anterior escrito y otras muchas cosas nos dijo el enfermo, que no las consignamos porque nos da pena; pero sí esperamos que el señor Ministro del ramo ponga remedio á tanto abuso que se comete.

Guardamos por hoy la pluma y nos suscribimos del señor Director,

RUFINO.

Limón, Nvbre. 2—1902.

HECHOS Y DICHS

Partieron para Cuba los jóvenes recién casados don Enrique Zeledón y doña Belarmina Castro de Zeledón.

«El Día» presenta su expresión sincera de condolencia á la familia del que fue don Ovidio Marichal.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Mañana continuarán los exámenes en las escuelas de Aserri, San Vicente y San Juan.

Se espera que en esta semana principien los trabajos del Parque de la Dolorosa.

Ya está depositada en la Tesorería de la Junta de Caridad la suma de ₡ 11,200-00 para el pago de los números que resulten favorecidos en el sorteo de la Lotería Chapuí que se efectuará el domingo próximo.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

“El Aviso” se viene peor que toro *guaco* contra el Gobierno. ¿Qué le pasará? Eso *huele*...

El cementerio de San Pedro del Mojón se encuentra en muy mal estado.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Llamamos la atención del señor Agente de Policía acerca de las mujeres de mala vida que viven, en la cuadra de la bomba de La Puebla, en continuo escándalo.

El joven don Pedro F. Rojas terminó anoche un nuevo vals para piano; se llama *Brisas del Niágara*.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

La Banda militar de esta capital está aprendiéndose de memoria una borita fantasía que ejecutará en nuestras próximas fiestas cívicas.

Son muchos los escándalos que continuamente se efectúan en ciertos chinchorros, donde hace falta la policía.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Inaguantable es la heidiondez que despide el caño de la B. mba en La Puebla. ¡Señores de la Higiene, ¿para qué quieren ustedes la nariz?

Una mujer y su marido, por el Hospital, pusieron hoy como nuevo á un lechero porque éste no les quiso vender leche; le dijeron cosas espeluznantes y hasta la *mama* le mentaron. Brilló por su ausencia la *señora* de garrote y revólver.

Pandemonium.—El segundo número de esta revista, que hemos recibido, viene con abundante material y bonitos grabados. Nos alegramos del progreso de tal colega.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

El sábado á las diez de la mañana una señora perdió una *cadena larga, doble, de oro con un llavero adherido, conteniendo cuatro llaves y otra prendida en la misma cadena*; se perdió de la casa de don Nazario Castro al Carmen. Al que la presente en la pulpería "La Bicicleta," se le dará una buena gratificación.

CÉSPEDES Y MORA

ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



FOTOGRAFIA CESPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse.

Acaabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

A los contribuyentes

— o PARA EL o —

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones.

Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don Adriatico Troli, profesor de escultura,

ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de lápidas y cruces de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de macetas de formas diversas; de estatuas, pedestales y gradas de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de Mausoleos Capillas, altares, púlpitos, pilas para agua bendita y pilas bautismales, escaleras, barandas, baños y pavimentos de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!
YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.
En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmarees todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

B A R B E R I A

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael Paris E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERÍA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

ME TRASLADADO

Calzado fuerte

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería,



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de sa hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

JESUS PRADA

Se compromete á componer toda clase de instrumentos de cuerda.

Hace bastones de diferentes precios y maderas.

Da clases de guitarra á domicilio

Todo á satisfacción del cliente

San José.—Avenida 12, Este, cerca de la Dolorosa